

MEDICINA

DETECTAN EN ESTADOS UNIDOS UN CASO DE MUTACIÓN HUMANA DE LA GRIPE AVIAR

EVALUACIÓN. Sin embargo, las autoridades recalcaron que no han encontrado casos de transmisión persona a persona del agente infeccioso a partir de ese paciente.

Agencias

El virus de la gripe aviar mutó en el interior del primer paciente en condición grave en EE.UU., según las autoridades sanitarias del país, que sin embargo aseguraron que hasta el momento no se ha identificado la transmisión persona a persona del virus de esta persona hospitalizada en Luisiana.

Los científicos advirtieron de que aunque es preocupante porque las mutaciones podrían hacer el virus potencialmente más transmisible entre humanos, estas serían alarmantes si se encontraran en huéspedes animales o en etapas tempranas de la infección o la aparición de los síntomas, lo que facilitaría la propagación a contactos cercanos.

Los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) han identificado en Estados Unidos al menos 65 contagios humanos de la gripe aviar. Más de la mitad (36) se han reportado en el estado de California, entre los que se cuenta el primer niño contagiado por es-

te virus en el país.

HALLAZGO

El análisis de los CDC del paciente de Luisiana identificó mutaciones en el gen de la hemaglutinina, que no se encontraron en las muestras de aves de corral infectadas foco del contagio, lo que sugiere que los cambios surgieron a medida que el virus se replicaba en el paciente gravemente enfermo.

Los CDC recalcaron que, en este caso, no se ha identificado transmisión del paciente en Luisiana a otras personas.

Las autoridades sanitarias de EE.UU. como el estado de Luisiana están analizando muestras adicionales para facilitar una mayor investigación genética y virológica de este caso.

La semana pasada, el gobernador de California, Gavin Newsom, declaró el estado de emergencia debido a que la gripe aviar se ha estado diseminando por las ganaderías del estado y se han reportado varios casos en trabajadores.

De las 36 personas contagiadas en California solo una con-

trajo el virus a través de productos lácteos infectados, de acuerdo con el Departamento de Salud Pública de California.

El estado de Washington ha reportado 11 personas contagiadas con el virus, y Colorado ha identificado 10 contagios. La mayoría de los pacientes identificados son trabajadores de granjas avícolas o ranchos de ganado.

En Luisiana solo se ha reportado el caso del paciente hospitalizado, infectado por aves de corral que eran de su propiedad.

MASCOTAS

Las autoridades en la Costa Oeste en Estados Unidos alertaron hace algunos días a los dueños de mascotas sobre un retiro de comida congelada y cruda contaminada con el virus de la gripe aviar vinculada con la muerte de un gato doméstico, lo que elevó las preocupaciones sobre los contagios en animales y humanos en el país.

El Departamento de Agricultura de Oregón (ODA) emitió hoy una alerta sobre el retiro de la receta de pavo de la marca Northwest Naturals,



EN ESTADOS UNIDOS SE HAN DETECTADO AL MENOS 65 CASOS DE PERSONAS CONTAGIADAS CON EL VIRUS.

que dio positivo para una cepa H5N1 altamente patógena y fue vendida en varios estados de EE.UU. y Canadá.

Ryan Scholz, veterinario estatal de ODA, dijo en un comunicado que están seguros de que el gato contrajo el virus al consumir el producto.

"Este gato era estrictamente de interior, no estuvo expuesto al virus en su entorno, y los resultados de la secuenciación del genoma confirmaron que el virus recuperado de la comida cruda para mascotas y el gato infectado coincidían exactamente entre sí", ahondó.

El producto retirado se vendió en al menos doce estados del

país, incluidos California, Florida, Georgia, Arizona, y Pensilvania, y además en la Columbia Británica en Canadá.

Las autoridades y la compañía han pedido que desechen el producto de inmediato.

La Autoridad de Salud de Oregón (OHA) está monitoreando a los miembros del hogar que tuvieron contacto con el gato para detectar síntomas de gripe.

Hasta la fecha no se han relacionado casos humanos de gripe aviar con este incidente y el riesgo de transmisión a personas "sigue siendo bajo en Oregón", dijeron las autoridades en el comunicado.

Tan solo se ha detectado un

caso de gripe aviar en una persona en ese estado y no hay casos confirmados en vacas lecheras.

Un caso muy distinto en los estados vecinos, como Idaho, Nevada y California, donde se han reportado contagios en rebaños de ganado lechero, lo que contribuye a que se hayan confirmado más de 700 casos en 16 estados de todo el país.

Mientras, unos veinte felinos han fallecido por gripe aviar en el mes de diciembre en una reserva de animales, en el estado de Washington, según informó este santuario, según el Wild Felid Advocacy Center, en la red social Facebook. **CS**